
.REUNIONES 
ESPECIALES DE TRABAJO 

1 En el Ayuntamiento, -~ 
presididas por el Gobernad~t Civil 

Asistió el Presidente 
de la Diputación 

***** 
Será abordado a fondo 

el problema 
de lajnfraestructura 

municipal 

***** 
Inf ortnes de varios 

delegados provinciales 
de ministerios 

Ei gobemodot ciull, •ñor Rolán, presidió la primera reu
nión de trabajo en el .Ayuntamknto a la que asistió el prui
dente de la Dip~toci6np10vincial señor Mart{nez E~rodor. 

--- ·--
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J A Ju cinco de la tarde 
ael martes, 8, llegaban a 
Alcalá ambas autorida
des provinciales, así 
como el subjefe y casi 
_todOI 101 jelepdoa p~ 

************************************************ 
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Yinciales de ministeriOI· 
con otros altos funcio
narios. 

Poco después se reu
nían en el salón de se· 
siones de la Corporación 
con él alcalde Sancho 
Thomé y los. concejales, 
abriendo el señor Rosón 
la reunión d~ trab~o, 
qradeciendo la presen
cia a los asistentes, y 
manifestando que .· se 
procuraría que en poste
riores reuniones asistie
ran aquellas repreenta· 
clones y personalidades 
locales de todos los esta
mentos que estén intere
sadas en los problemas 
de. la ciudad y que pue· 
dan aportar ideas cola· 
boradoru ·para el estu· 
dio de la solución de IOI 
mismos. 

Dijo también que ha
bida cuenta de que se vi
ve un periodo preelecto
ral no convenía que se 
produjera vacío alguno 
(concluye en la pág sigukn.) 



COMENZARON LAS REUNIONES MUÑOZ DE P ABLOS, 

ESPECIALES DE TRABAJO TENIENTE DE ALCALDE 

EN EL AYUNTAMIENTO 

en la vida de las corporacio· 
nes. Debemos trabajar y lle· 
nar de actividad esta etap·a, 
dijo. Y agregó que su preo· 
cupación por los problemas 
locales era muy profunda y 
que por ese venía a estudiar
los y conocerlos de cerca. 

MARTINEZ EMPERADOR 

Cedió después el uso de la 
palabra al presidente de la 
Diputación provincial, quien 
comenzó con el orden del 
día: 

Construcciones deportivas 

Refiriéndose a las cons· 
trucciones deportivas que 
tan decididamente -subrayó· 
lleva a cabo el Ayuntamien· 
to alcalalno, detalló las cer
tificaciones pendientes de 
pago que corresponden a la 
Diputacion, asegurando que 
serían satisfechas en cuanto 
el Banco de Crédito Local 
otorgue un crédito cuya tra
mitación, muy avanzada, es 
inminente. 

Intervino el secretario pro· 
vlncial de la D.N.D., quien 
se refirió a la buena dlspo· 
sición de la Delegación para 
cumplir también sus obliga
ciones. Todo ello porque 
aunque teóricamente las 
obras de la CIUDAD DE· 
PORTIVA son éosteados al 
33 por ciento entre la 
D.N.D., la Diputación y el 
Ayuntamiento, lo cierto es 
que ha sido la Corporación 
municipal la que, por ini· 
ciativa propia, ha hecho 
frente a las obligaciones, lo· 
grando una importante re
ducción en los plazos y en el 
presupuesto al proceder a 
contrataciones totales. El 
fraccionamiento anual y la 
lentitud de las tramitaciones 
producia un desfase .en los 
costes que .hacía imposible 
en la práctica las adjudica
ciones y encarecía notable
mente las obras. 

Y en virtud de esta efica
cia municipal, sucedió que 
al tratarse de algunos pro· 
yectos -por ejemplo, el de 
tres piscinas a construir en 
1974- el presidente de la Co· 
misión municipal de Depor
tes y Construcciones Depor· 
tivas pudo afirmar que hace 
tiempo que habían entrado 
en servicio. Agregó que la 
Corporación había hecho 
frente al presupuesto final 
de 270 millones de pesetas 

{Viene de prim~ra página) 

para terminar la CIUDAD. 
DEPORTIVA que se inau· 
gurará este afio y que la Cor
poración esperaba que se 
abonasen las participaciones 
correspondientes a la D.N.D 
y la Diputación. 

BIBLIOTECA 

Se refirió el sel'ior Martí· 
nez Emperador a la .biblio· 
teca munlclpal existente, 
cuya capacld.cl estaba des· 
bordada. ·En ·co9secuencla, 
dijo, la Diputación está dis· 
puesta a aplicar su política 
de . acondicionamiento, 
amueblamiento y dotación 
de otra biblioteca más capaz 
para la que el Ayuntamien· 
to debe proporcionar el · 10-
cal adecuado. 

. <;_~_PILLA DEL OIDOR 

Dado que la Capilla del 
Oid.or no es propiedad mu· 
nicipal, no puede la Diputa· 
ción colaborar en su acondi· 
cionamiento, ·dijo. Y el Al· 
calde informó de las gestio· 
nes que se vienen haciendo 
cerca del Arzobispado ·para 
que dicha capilla se entregue 
al Ayuntamiento, punto de 
partida fundamental pára 
que se pueda proceder a rea· 
lizar las inversiones de acon
dicionamiento con la coope
racion de la Diputación. 

MUSEO PROVINCIAL 

Al tratarse este tema, el 
sel'ior Martínez Emperador 
se refirió a las grandes obli· 
gaciones que pesan sobre la 
Corporacl6n provincial; 
entre •llas, una red de carre· 
taras provinciales de 1.200 
kilómetros, que esUn sopor
tando un intenso tráfico pe· 
sado ultimamente, las insti· 
tuciones para ancianos, que 
exigen una alta inversión, 
entre otras. No obstante, di· 
jo, una vez ·que se estudie 
con más detalles el tema del 
Museo, la Diputacion presta· 
ría la ayuda que fuera posi
ble. 

INFORMES DE 
DELEGADOS 

Informaron después los 
Delegados provinciales de 
Información y Turismo y 
Educación y Ciencia sobre 
temas ya muy conocidos y 
debatidos, tales como las 
previsiones para el curso 11· 
78 de E.G.B. y Media, acor· 
dándose que quedará para la 

prox1ma reunion e1 asunto 
de la Universidad, cuya solu· 
ción ya se ha encarrilado y 
está pendiente. de la orden 
ministerial y real decreto-ley 
correspondientes. 

PROBLEMAS TECNICOS 
Y DE PERSONAL 

Diferentes concejales -se· 
ñores Benedicto, Fernández 
Deza, Muftoz de Pablos y 
Cádiz Ruiz, entre otros- tra
taron desde diversos angulos 
el agudo problema del desfa
se de la Corporición, que 
carece de Secretario, que 
tiene a sus técnicos en situa
ción precaria y que sufre en 
general una penuria de servi· 
cios y de personal que pesa 
a diario sobre su gestión, 
dándose el caso, por ejem
plo, de que su plantilla de 
Parques y Jardines es toda" 
vía la misma de los aftos 
cuaren1a.' 

Analizados distintos as
pectos, el gobernador sel'lor 
Rosón prometió visitar al 
Director General de Admi
nistración Local con el Al· 
calde y varios concejales pa
ra abordar con amolitud es
te problema de la· infraes· 
tructura municipal. 

RECUPERACION DE "CA· 
IQO GORDO" 

Intervino después el Dele
gado del ministerio de Agri· 
cultura, quien refiriéndose a 
la recuperación de la finca 
"Cal'io Gor.do", p'idió que se 
hiciera una nueva petición 
-concretamente al I.N.T.A.·. 
En su opinión, dijo, para 
primeros de julio podría de· 
volverse al municipio la pro· 
piedad de "Cal'lo Gordo". 

Poco antes de las siete tu· 
vo que ausentarse el seftor 
Martínez Emperador para 
asistir a otra reu.nlbo._ Tam
bién se ausentó a las siete y 
media el seftor Rosón, conti· 
nuando la reunión bajo la 
presidencia del subjefe pro
vincial don Femando de la 
Sota. Y tras tratarse otros 
temas se convino en desarro· 
llar una acción intensa y 
conjunta ·Corporación y au· 
toridades provinciales· para 
enfocar y resolver los pro· 
blemas que más perentoria· 
mente afectan a la ciudad, 
cuyo explosivo crecimiento 
requiere medidas y actividad 

1 excepcionales. 

Por renuncia de Moya de Lucas 

Según información facilitada por el alcalde, señor San· 

cho Thomé, en la mañana de hoy presentó su dimisión co

mo teniente de alcalde don Enrique Moya de Lucas; quien 

desempeñaba la tercera tenencia (Sta. Maria la Rica) y la 

presidencia de la Comisión rnunicipal de Policía Urbana, 

Industria y Servicios. El señor Moya de Lucas basó su di

misión en motivos estrictamente personales, y ha sido de

signado para sustituirle don Juan Muñoz de Pablos que ya 

había desempeñado 1 a presidencia de la Comisión munici· 

pal citada con la cuarta tenencia de alcaldía, cargos en los 

que acreditó una inteligente dedicación. 

El señor Moya de Lucas ha quedado adscrito, informó el 

Alcalde, a las comisiones de Hacienda y futeios. 

EL ARREGLO DE LAS CALLES 

Por otra parte, el Alcalde manifestó a los rep'resentantes 

de la Prensa Local que consideraba justas las críticas y co

mentarios que suscitaba el actual estado de un buen núme

ro de calles de la ciudad. La intensidad y constancia de las 

lluvias y las reducidas posibilidades de los recursos ordina

rios, no han , permitido ciertamente que, como en otras 

ocasiones, se hayan paliado esas dificultades. Y como, por 

otra parte, el tráfico de vehículos pesados ha aumentado 

considerablemente, ha llegado el momento de procurar re

cursos extraordinarios aprovechando . la capocidad de en

deudamiento de la Corporación para acometer un plan 

que afectará a la infraestructura vial de la ciudad. 

Agregó el alcalde que este plan sería presentado en un 

próximo pleno extraordinario de 1 a Corporación -convoca

da para el dia 10 de los corrientes- y que, independiente

mente se llevaría a cabo en este mismo mes de febrero, en 

cuanto el tiempo lo permita, una serie de obras de parcheo 

que mitiguen el actual estado de las citadas vías. 

Preguntando por los informadores, el Alcalde manifestó 

que el presupuesto para el plan de infraestructura se acer· 

caría los 100 millones de pesetas, suma a la que se aproxi· 

ma la capacidad de endeudamiento de que dispone toda· 

vía en estos momentos la Corporación. 

DOCUMENTO NACIONAL 
DE IDENTIDAD 

Aviso 

La Comisaría de Policía de esta localidad recuerda a to· 
do el vecindario de Alcalá de Henares y su comarca que la 
obligación de proveerse del Documento Nacional de lden· 
tidad comienza a los 14 años, según Decreto 196/76 de 6 
de febrero. · 

Así mismo la citada disposición establece un régimen de 
sanciones por incumplimiento de los deberes de obtención 
y retrasos en su renovación, cuya cuantía económica supe· 
·a la que hasta ahora ha regido. Sin embargo su entrada en 
vigor ha sido aplazada hasta el 1 d~ septiembre de 1977. 

Por otra parte, señala también que el horario de despa
cho al público es de 9 a 13 horas, todos los días labora· 
bles, y que a fín de evitar aglC"meraciones y consiguientes 
molestias para el público, se ruega al vecindario utilice las 
horas y días señalados, no limitándose unicamente a los 
sábados y en caso de hacerlo en dicho día se aproveche la 
jornada completa, ya que viene observándose una afluen· 
cia masiva de público entre las 11 y_ 13 horas. 

1 
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ESTA EN MARCHA EL MAS AMBICIOSO PLAN 
DE ESCOLARIZACION CARA AL FUTURO 

Alcanza incluso a la extensión 
de la enseñanza para adultos 

Una importante reunión con funcionarios de 
Educación y Ciencia y un comentario de la 

Delegada Municipal de Enseñanza 
Con fecha tres de febrero se h ocia pública la siguiente infor· 

mación sobre ESCOLARIDAD: 

"En la mañana de hoy ha tenido lugar una importante reu
nión del Delegado provincial del ministerio de Educación y 
Ciencia, don Lucio Rafael de Soto, a quien acompañaban el 
director de la unidad técnica, señor Gordillo, el inspector jefe 
de escolarización señor Sánchez Manzano, el inspector coor
dinador de la zona de Alcalá, don Leónides Gonzalo Calauia 
y las inspectoras señoras Saéz, Tejero y Coronado Pont, con 
la presidente de la Comisión municipal de Cultura, doña Ase
la Sanz Herranz, la delegada municipal de Enseñanza doña 
Rosario Douermans y el secretario de la junta municipal don 
José Iglesias". · 

TRES NUEVOS COLEGIOS 

Entre los temas tratados destaca el que se refiere a los tres 
nuevos colegios nacionales, ubicados en Distrito V, carretera 
de Meco; Distrito 1, Tabla Pintora, y Distrito 11, Santos Ni
ños, en la Rinconada, todos de 16 unidades. Los funciona· 
rios del ministerio informaron de que será inmediata la publi· 
cacion preceptiva en el Boletin Oficial. 

PREVISTA LA DEMORA 

Para dichos colegios se fija un plazo de. construcción de 
ocho meses. Y comoquiera que las obras comenzaran en 
marzo, es previsible que la entrada en servicio no se logre has
ta el mes de noviembre. Teniendo esto en cuenta se ha obte· 
nido un compromiso de la De.legación provincial para que se 
proceda urgentfsimamente a la construcción de cuatro grupos 
de ocho unidades provisionales, que deben prestar servicio 
en dos tumos, desde el comienzo del curso 77-78 hasta que 
lo hagan los nuevos colegios. Estas construcciones de emer
gencia se levantaran en cinco meses y no tienen nada que ver 
con las aulas prefabricadas. Se levantaran en Tabla Pintora, 
donde luego irá el !placea; en carretera de Meco, donde irá el 
Dulcinea, y dos en La Rinconada, situados en Santos Niftos y 
en Beatriz Galindo. 

Se pretende que estas construcciones ligeras sean después 
destinadas a párvulos, una vez que funcionen los colegios na· 
cionales. 

OTROS DETALLES DE 
LOS COLEGIOS 

Los tl'9s colegios al princi· 
pio indicados serán finan
ciados por el Ministerio y el 
Ayuntamiento; este aporta· 
rá los solares y 27 .000.000 
de pesetas, que suponen un 
30& del presupuesto. El Mi· 
nisterio cubrirá los 
63.000.000 que completan 
el presupuesto total de 
90.000.000. 

CURSO 78-79 

Por otra parte, siguen en 
construcción para entrar en 
servicio en el curso 78-79 
los siguientes colegios nacio· 
nales: 

De 24 unidades, DON 
JUAN DE AUSTRIA, en el 
Distrito IV y HENARES en 
el Distrito l. De 16 unida· 
des, los de BEATRIZ GA· 
LINDO, Distrito 11, en Re· 
yes Católicos, y el de CIU· 
DAD DEL AIRE. 

Como ampliación y co
mentario, ALCALA HOY 
ha solicitado un art(culo a la 
delegada municipal de Ense· 
ftanza, . dofta Rosario Fer
nández Dovermans, el cual 
nos complacemos en publi· 
car. 

"En la nota oficial difun· 
dida ampliamente en la 
prensa local y nacional se dá 
cuenta precisa del fruto de 
una gestión nunca interrum
pida ya que el contacto que 
mantenemos con los diver
sos departamentos del Mi· 
nisterio de Educación y 
Ciencia v muv esoecialmen-

te con la Delegación Provin· 
cial. es prácticamente conti
nuo, lo cual nos dá oportu
nidad de aprovechar cual· 
quier coyuntura favorable 
que se presente. 

Y así, si en el mes de No
viembre ya nos consideraba, 
os afortunados por haber es
tablecido un convenio entre 
Ministerio y Ayuntamiento 
que nos permitiría contar 
con tres colegios de 16 uni
dades para el curso 77/78 
(1.920 plazas) en el momen· 
to actual aumentamos esas 
unidades en 32 (1.280 pla· 
zas) lo que sumados a las 
ocho que se están constru
yendo en Antonio de Nebri· 
ja, totalizan 3.520 Plazas de 
nueva creación para el cur
so 77/78, sin contar las va
cantes que se producirán 
por terminación del periodo 
de escolarización. 

Y este panorama optimis· 
ta se prolonga tambien al 
curso 78/79 en el que entra
rán en funcionamiento tres 
colegios de 24 unidades y 
uno de 16, lo cual totalizan 
otras 3.520 Plazas de nueva 
creación, las cuales no ten· 
drán problema de puesta en 
marcha en Septiembre, ya 
que finalizarán las obras mu· 
cho antes del citado mes. 

Sinceramente creemos que 
no el m6s exigente puede 
dejar de sentirse satisfecho 
ante la· perspectiva de pues· 
tos escolares estatales que se 
nos presente. Y no lo deci· 
mos con triunfalismo, ni 
mucho menos. A lo largo de 
estos 3 aftos de gestión Mu
nicipal (Justamente se cum
plen en este mes de febre· 
ro), hemos vivido demasía· 
das tensiones demasiadas 
fuctraciones, para que pre
domine en nosotros el opti· 
mismo. Pero ah( están los 
hechos. 

Y si en la fecha de finali· 
zar nuestra gestión (fecha 
que esperamos próxima) es
tos hechos nos demuestran 
que hemos contribuido mo
destamente a la escolariza· 
ción de 10.000 niftos (en 
números redondos, contabi· 
!izando el curso actual), 
creemos que es justo que 
nos llevemos, no la gratitud 
de unos electores que al fin 
y al cabo están en su dere
cho de exigir resultados a 
sus representantes, pero si la 
satisfacción de haber cum· 
plido el compromiso con· 
traído. Vinimos a mejorar la 
enseftanza estatal, y este ob· 
jetivo se está consiguiendo 
con nuestra modesta aporta
ción. 

En otro orden· de cosas, 
pero dentro del campo de la 
enseftanza, se han manteni
do en esta misma entrevista 
del 3 de febrero, importan· 
tes conversaciones en tomo 
a la enseí'lanza de adultos 
con don Leónides Gonzalo 
Calavia, inspector coordina
dor de la zona de Alcalá, y 
con su ayuda tenemos el 
propósito de organizar la en
seftanza de adultos, de ma
nera tal que a ella puedan 
asistir todos los niftos que, 
finalizada la E.G.B. sin ob· 
tener el Graduado Escolar, 
lo deseen dando oportuni· 
dad al mismo tiempo a 
cuantos adultos lo preten· 
dan. 

También se revisaron los 
puntos en que se encuentra 
el nuevo Instituto (que fun
cionará el próximo curso), 
la Escuela de Formación 
Profesional y el Centro de 
Educación Especial. Ambos 
siguen sus pasos administra
tivos y esperamos que sean 
una realidad para el curso 
78-79. 

Rosario Femandez 
Dovennans 



ANTECEDENTES 

El doctor Porres en su 
"Certamen" afirma que en 
el antlqu(slmo Compluto 
fueron establecidas unas Es· 
cuelas en el año 938. Y San· 
cho IV el Bravo ·1 284 a 
1295· Implantó en Alcalá 
unos Estudios que fueron 
ampliados por el arzobispo 
Garc(a Gudlel hasta la cate· 
gor(a de ESTUDIOS GENE· 
RALES (Real Cédula de 
1293). 

Es posible que esa tradi· 
ción influyera en el ánimo 
del cardenal Jiménez de Cls· 
neros. (Acaso sea pura anéc· 
dota lo de que sus paisanos 
de Torrelaguna se opusieron 
a la fundación de la Un iver· 
sidad en su villéi por temor a 
los estudiantes que altera· 
r(an su paz y vendimiar(an 
por su cuenta los viñedos). 

FUNDACION DE LA 
COMPLUTENSE 

Decidida la fundación e 
Iniciados los preparativos, se 
demoró el comienzo de las 
obras porque el cardenal 
Cisneros fue llamado por los 
Reyes a Granada para que 
entendiese en el problema 

de los moriscos. Pero a su 
regreso se celebró la ceremo· 
nla , disputándose el aconte· 
cimiento dos fechas: 28 de 
fe brero de 1498 o 14 de 
marzo de 1499. (La conce· 
sión de las bulas correspon· 
dientes otorgadas por Ale· 
jandro VI -nuestro Rodrigo 
Borja· con fecha 13 de abril 
de 1499 no ayudan a resol· 
ver la cuestión.) 

Se sabe, eso s{, que la ce· 
remonia muy solemne tuvo 
lugar a lás cuatro de la tar· 
de , y que la zanja que el ar· 
quitecto Pedro Gumiel orde· 
nó abrir, recibió la primera 
piedra depositada por el 
Carden al . La piedra ten(a un 
hueco en el ·que se deposita· 
ron documentos, monedas y 
demas testimonios fundacio· 
nales acostumbrados. Y se 
sabe que el Cardenal agregó 
una imagen metálica y hue· 
ca de San Francisco "base 
inconmovible del grandioso 
monumento que hab{a de 
asombrar al mundo", según 
escribió un cronista. 

La construcción, sencilla y 
tosca ·ladrillos y tapiales té· 
rreos· se llevó con celeridad, 
dándose por terminadas las 
obras principales en 1508, 
denominándose el edificio 
Colegio Mayor de San llde· 
fonso . v en sus aulas entra· 

ron los primeros escolares el 
24 de julio -víspera de San· 
tiago·. Uno de aquellos a 
alumnos se llamaba Tomás 
de Villanueva y habla de fl· 
gurar en el santoral. 

DETALLES DE LA 
COMPLUTENSE 

Las Constituciones de la 
Universidad constaban de 
82 Estatutos: 73 se refer(an 
al Colegio p_rincipal y los 9 
restantes a los ocho colegios 
de Pobres, subordinados al 
Mayor y todos al Rector 
que debla ser elegido por 
mayor{a de votos entre los 
colegiales. 

El Cardenal le asignó a la 
fundación 14.000 escudos, 
elevados poco después a 
42.000. Y las 42 cátedras 
establecidas comprend {an: 
Teolog{a, 6; Estudios Can6· 
nicos, 6; Medicina, 4; Ana· 
tomía y Cirugía, 2; Filoso· 
f{a moral, 1, y Matemáticas, 
1. Para Lenguas -castellano, 
latin, griego y hebreo· se dis· 
ponía de 14, y las 8 cátedras 
restantes se dedicaban a las 
Artes. 

Su primer Rector, venido 
de Salamanca, fue Pedro de 
Campos. Y el Cardenal reu· 
nió un claustro que hoy lla· 
maríamos de estrellas, pues 
en él figuraban Escoto, Ci· 
ruelo, Antonio de Morales y 
Ello Antonio de Nebrija 
entre otras celebridades de 
la época. El plan de estudios 
era similar al de la Sorbona. 

La ceremonia del doctora· 
do revestía caracteres solem· 
nísimos, y había una puerta 
especial -que parece es la 
que hoy comunica el patio 
de los Filósofos con el Tri· 
lingüe reservada para la sali· 
da de los suspendidos. Fes· 
tivamente se la llamaba 
puerta de los burros. 

La famoso Doctora de Al· 
calá ·Maria Isidra de Guz· 
mán y de la Cerda· alcanzó 
tal honor el 5 de junfo de 
1785. La Doctora ·afirma 
un cronista· utilizó para el 
desarrollo de su tesis cinco 
idiomas -griego, latín, Italia· 
no, francés y castellano·, 
todos los cuales dominaba 
a la perfección. (Meses an· 
tes -el 2 de noviembre de 
1784· María Isidra hab{a in· 
gresado en la Real Acade· 
mia de la Lengua). 

PRESTIGIO HISTORI· 
CO Y CULTURAL DE 

LA UNIVERSIDAD 
COMPLUTENSE 

Femando el Católico fue 
el primer monarc·a que visi· 
tó la Complutense en 1513. 
Y la Complutense llegó a re· 
basar el prestigio de la de 
Salamanca cuando con la 
edición de la BIBLIA POLI· 
GLOTA, alcanza su cenit. 

La BIBLIA POLIGL:.OTA 
COMPLUTEKl;SE, calificada 
como "milagro del mundo", 
se concluyó exactamente el 
1 O de julio de 1517 y fue 
aprobada por León X en 
1520. 

Algunos datos sobre la 
POLIGLOTA 

El Cardenal Cisneros reu· 
nió un plantel de geniales 
especialistas a los que mimó 
y atendió. Sabemos que el 
Cretense percibía un salarlo 
de 150 florines anuales; Pa· 
blo Coronel, que traduc(a 
del caldeo al latín, cobraba 
20 maraved(es por folio. 

La obra costó 50.000 es· 
cudos de oro y solamente 
se produjeron 600 ejempla· 

SINTESIS HISTORICA 
DE LA UNIVERSIDAD 



DE 
res que se vendieron a seis 
ducados y medio, lo que no 
constituyó un negocio cier· 
tamente. 

Hoy se conservan desgra· 
ciadamente muy pocos 
ejemplares. Uno de ellos, 
completo con sus seis volu· 
menes, se custodia en el A· 
yuntamiento de Alcalá. Su 
precio no puede determinar· 
se. Un ejemplar existente en 
Guatemala estaba valorado 
en 1916 en 40.000 dólares. 

ALCALA Y LA COM
PLUTENSE CENTRO 
HISTORICO-CULTU-

RAL 

Desde Don Juan de Aus
tria a Don Francisco de 
Quevedo, desde Alejandro 
Farnesio a El Divino Figue· 
roa, desde el principe Carlos 
(el desdichado heredero de 
Felipe 11) hasta Lope de Ve· 
ga y Calderón, toda la Espa
i\a medular en la Historia 
y la Cultura tuvo presencia 

o relaciOn con la Complu· 
tense y Alcalá de Henares. 

En la ciudad pueden evo
carse, éomo en ella queda· 
ran las huellas, al arcipres
te de Hita, a Cervantes, a 
Solís, a la fundadora Santa 
Teresa y a San Ignacio de 
Loyola, que aqu( conquistó 
almas y gozó prisiones. 

LAS DIFICULTADES 
DE LA COMPLUTEN

SE 

Pero también las dificulta
des y los problemas y los 
problemas comenzaron muy 
pronto. Ya en el siglo XVI 
otorgó Gregorio XIII un pri· 
vilegio a los jesu (tas para 
que pudieran f\lndar una 
Universidad en Madrid. Se 
opusieron a ello, con éxito, 
Alcalá y Salamanca, porque 
ambas se bastaban entonces 
para cubrir las necesidades 
docentes en lenguas, arte 
militar, naútica y geograf(a, 
que eran, . con otras ciencias, 

las que interesaban a los je· 
su<tas. 

En otra etapa -mediados 
del siglo XVII· se produje· 
ron roces y choques entre 
la ·Universidad y el Ayunta· 
miento. Pero aunque parte 
del Claustro universitario so· 
licitó su traslado en 1623 
fuera de la ciudad, las dlfi· 
cultades se resolvieron. 

Lo peor llegó cuando f(. 
sicamente empezó a enveje· 
cer la Universidad al tiempo 
que Alcalá se despoblaba. 
En 1749 su población sola
mente contaba con 500 ve
cinos y nada se hacia por re
construir los viejos edificios. 
Entonces empezaron a unir· 
se los complutenses y solici· 
taron apoyo. 

La ciudad y la Universidad 
luchan por contener la deca
dencia. Y llega entonces 
-principios del XIX· la inva
sión francesa. Cuando las 
tropas de Murat se aduei\an 
de Madrid, en Alcalá se pro· 

duce la desbandada de los 
que pueden marchar. Se van 
también los estudiantes, y 
las tropas napoleónicas se 
entregan al saqueo y el pilla· 
je. No obstante, el pueblo 
:le Alcalá hizo frente como 
pudo al invasor y luchó apo· 
fando a los guerrilleros de 
::1 Empecinado. 

En aquel ambiente se pro
:tujo la visita de José Bona
Jarte ·18-IX-910- a la Uni· 
1ersidad ésta abrió sus puer
tas en 1911. Pero se supo 
:¡ue estaba en preparación 
~n decreto para crear, una 
Universidad en Madrid que 
;upondr(a la liquidación de 
la de Alcalá. 

Restablecida la soberan (a 
nacional, volvió a desempol
varse el proyecto y se dictó 
finalmente un' decreto el 29 
de junio de 1821 por el que 
se reformaba la ensenanza 
y se creaba en Madrid la 
Universidad Central. Como 
consecuencia, la Compluten
se cerraba definitivamente 
sus puertas en el año 1836. 
La obra de Cisneros parec(a 
que hab(a llegado a su f(n. 

LA RESTITUCION 

Nunca perdió Alcalá de 
Henares la esperanza de re· 

cuperar su Universidad. Y 
en 1867 el Gobierno que 
presidía Narvaéz pensó en 
restaurar la Complutense. 
Pero como se entendía que 
no había lugar para dos uni· 
versidades en la provincia, 
contra la idea se desató una 
violenta campai\a en la Pren· 
sa madrilei\a. Y periodista 
hubo que dedicó a ello to· 
das sus fuerzas, tal el caso 
de Roberto Castrovido que 
llegó a la diatriba y el in· 
sulto, considerandQ mendi· 
gos y poetas primerizos a 
los 4efensores de la Complu· 
tense, estimando que en la 
idea hab(a un "odio irrefle· 
xivo, inconsciente en algu
nos, vivo en todos, hacia es· 
te Madrid, ya sin Cortes y 
sin Teatro Real, sin alegr(a, 
sin solaces nocturnos, al que 
se quiere privar de la bulli
ciosa juventud escolar. iNo 
faltaba más!" Así' escrib(a 
aquel ramplón y elemental 
comentarista. 

El último expolio -ya es 
cosa de nuestros d(as- alcan
zó incluso ·al gentilicio. Si 
desdichada y pedante fue la 
idea de llamar a la Universi· 
dad de Madrid Central, peor 
debió parecer denominarla 
Complutense. Porque esto 
supone un atropello a la His· 
toria y la Geograf<a juntas. 



UNA ENCUESTA ENTRE MIEMBROS DE LA JUNTA RECTORA DE AMIGC 

l . Para que resulte·eficaz y operant 
enfocaría las actividades de la nuev 

Especialmente, 
¿qué aspectos de la gestión podría u: 

ROSARIO FERNANDEZ 
DOVERMANS 

1) Creo que es preciso distribuir 
los cometidos entre los miembros 
activos de la misma de tal forma 
que quede muy definida la respon
sabilidad que asume cada ·uno y 
quiénes van a ayudarles en esta ges
tión. Y esto es exactamente lo que 
hemos realizado hasta el momento. 

Se han considerado cinco puntos 
de partida para la puesta en marcha 
de la Asociación: Captación de so
cios, Gestiones oficiales, Informa
ción, Estatutos y Tesorería, po
niéndose a la cabeza de cada uno 
de estos cometidos un responsable 
y unos colaboradores. La prensa lo
cal que por cierto está haciendo una 
importante labor para mantener vi' 
vo el entusiasmo, ha dicho que ésta 
es una forma muy concreta de ver 
quien triunfa ó fracasa en su ges
tión. Esperamos y deseamos muy 
vivamente que todos sean triunfos. 

2) Me ha sido asignada la comi
sión de Gestiones Oficiales. Lo más 
importante dentro de esta comí· 
sión, · y me atrevería a decir que 
dentro de los objetivos de la Aso
ciación, es conseguir el Decreto de 
Creación de Facultades o de Uni· 
versidad, que dé un respaldo oficial 
a lo hasta ahora conseguido. 

Esto requiere insistencia y diplo
macia cerca de los organismos com
petentes. 

Para iniciar, o mejor continuar, 
estas gestiones hemos conseguido 
concertar una entrevist~ con el Sr. 
Martín Retortillo V aquer, Subse
cretario del Ministerio de Educa
ción y Ciencia, el cual recibió a la 
Asociación de Amigos de la Uni· 
versidad el miércoles 16 de Febre
ro a las 10 horas de la mañana. 

ARSENIO 
LOPEHUERTA 

. 1.- La eficacia en su gestión debe 
medirse en su éxito o fracaso de la 
obtención de los dos"objetivos bási
cos: 

al.- En un primer momento, o 
estado, la aprobación del Decreto
Ley creador de la Universidad de 
Alcalá con éntidad propia e inde
pendiente de la de Madrid. 

b/.- Con posterioridad, pero en 
acción conjunta, conseguir la inte
gración y el apoyo de todo el pue
blo de Alcalá a la idea de una Uni· 
versidad Alcalafna. 

2.· Redacción de estatutos. Aseso
ría Jurídica. 

JOSEGARCIA 
SALDAÑA 

1) Desde luego, es imprescindible 
la total cooperación ciudadana. Si 
logramos esta cooperación masiva y· 
entusiasta, como es de espérar, ·Al
calá alcanzará la realidad de su vo
cación universitaria, acreditada ya a 
lo largo de su acontecer histórico. 

Pero de esa cooperación yo selec 
cionaría, en primer lugar, la de lo! 
graduados universitarios nacidos e 
residentes en nuestra Ciudad; ello, 
claro está, sin desdeñar 10 mas m Í· 
nimo al pueblo en general. Los uni· 
versitarios conocen la problemáti
ca, por lo que pueden aportar suge· 
rencias y soluciones, incluso gestio· 
nes personales. Esta es la diferencia. 

2) Sin mérito alguno que me ava· 
le; he sido designado para el puesto 
de Secretario de la Gestora encarga
da de poner en marcha la Asocia· 
ción; y dentro de ella para la comi
sión que redacte los estatutos. En 
ambos puestos de trabajo -sobrE;! to
do en el primero- no puedo ofrecer 
mas que alguna experiencia persa· 
nal. Y mocho entusiasmo y dedica· 
ción. 

EMILIO 
SANZGALVAN 

1) Primero: con un plan de actua
ción perfectamente estudiado en el 
qik se marquen los objetivos a cum
plir definiendo quién o quiénes han 
de realizarlos y dentro de un pro
grama en el tiempo. Es decir, sin 
improvisaciones ni persor:iali!rnos a 
que tan acostumbrados estamos en 
España y en especial en nuestra ciu
dad. 

.,Segundo: Responsabilizando ante 
la comisión provisional primero, y 
ante todos los adheridos después, a 
cada persona de la misión que vo
luntariamente haya aceptado. Ade
más la prensa debe publicar estos 
compromisos para que el pueblo 

. además pueda pedir cuenta a cada 
u~o de su compromiso. 

2) He aceptado formar parte de 
1.a comisión de INFORMACION, 
por caer totalmente dentro de mi 
profesionalidad. 

Nuestra misión ·consiste en dar 
una imagen de la asociación (que 
debe responder a ia realidad) capaz 
de interesar a toda la pobla:ión 
porque a toda y en especial al mun
do del ti-abajo le interesa. La uni
versidad en Alcalá hará libre por la 
cultura a todos los ciudadanos que 
de verdad lo quieran. 

JU.Al 
RODRIG< 

PREGUNTA 1.· 

Partiendo de I< 
cia y operativid 
con nuestro des 
ciación sea reali! 
ésta sirva de vínc 
y "su" Universi 
aquél los proble 
a ella las necesid¡ 

Como en otra 
dicho, tendr íam1 
do para a:lmitir 
de Alcalá de He1 
o mantener ecc 
Universidad. Ah 
establecida por 
mos viable la a• 
en muchos e i 
tos; desde el cu 
por ejemplo cicl 
o seminarios, h; 
sufragando CátE 

creando becas. 

PREGUNTA 2.-
Creo; Y ésta t 

nos ha gu lado ¡ 

Junta Rectora, 
rrarse los pe rso 
se puede hablar 
dividuales CUél'lo 

po se impone er 
de la vida. Pero 



!\MIGOS DE LA UNIVERSID:AJll , 
rante, ¿como 
.u.eva Asociación? 

ía usted impulsar? 
JUAN JOSE. 

RODRIGO TOBAJAS 

={EGUNTA 1.-

Partiendo de la base de que efica-
1 y operatividad están en 1 ínea 
1n nuestro deseo de que la Aso
~ión sea realista, esperanos que 
ta sirva de vínculo entre el pueblo 
·"su" Universidad. Que traiga a 
¡uél los problemas de ésta y lleve 
~lla las necesidades de él. 

Como en otras oca!iiones hemos 
cho, tendríamos que estar soñan
, para admitir que los habitantes 
i Alcalá de Henares vayan a crear 
mantener económicamente una 

niversidad. Ahora bien, una vez 
tablecida por el Gobierno, cree· 
os viable la ayuda de la Ciudad 
1 much9s e importantes aspee· 
is; desde el cultural, organizandc 
>r ejemplo ciclos de conferencia! 
seminarios, hasta el económico, 

1fragando cátedra!i especiales o 
eando becas. 

REGUNTA 2.-
Creo,· Y ésta ha sido la idea que 
>s ha guiado a colaborar en esta 
mta Rectora, que deben deste· 
arse los pe~onalisrnos. Hoy no 
, puede hablar ya de gestiones in· 
viduales cuando la labor de equi· 
) se impone en todos los aspectos 
? la vida. Pero, .puesto que, hasta 

la primera asél'Tlblea general de aso
ciados, se nos ha encargado la parte 
económica, con la ayuda de los se
ñores González Gand ía y Pintado 
O íaz esperarnos encontrar la fórrnu-
1.a que permita a la Asociación fi
nanciar cuantas actividades precise, 
dentro del realismo a que hicimos 
referencia en la respuesta anterior, 
nuestra Universidad Complutense. 

SANDALIO SAN ROMAN 
HERNANDEZ 

\ 

\ \ 

1) La asociación tiene que desper
tar el interés de la masa compluten
se. De lo contrario, no sólo dudo de 
que Alcalá tenga un peso específico 
propio en las gestiones sino que, de 
verdad, entiendo que no merece la 
pena el esfuerzo. · .1 

2) Mi compromiso alcanza a hi di
fusión de la idea en Alcalá. Se trata 
de que los alcalaínos comprendan 
lo que la Universidad significa. Lue
go, si les gusta, apoyarán la idea. Si 
no, allá ellos. 

Precisamente por esta noción de 
dejar decidir .al pueblo, aunque se 
equivoque, insistí en que no dflbía 
encararse este comité como "pro
paganda e imagen" sino, a secas, co
rno información. Sepa el pueblo lo 
que la Universidad le ofrece y deci
da luego lo que mejor le parezca .• 

De momento, agradezco al ayun
tamiento que hay<. aceptado mi 
idea de dedicar este Boletín a la 
Universidad pues, por su tirada ma
siva y gratuita puede ser el mejor 
vehículo para difundir la idea. 



Notas sobre una constitución 

LA ASOCIACION DE AMIGOS 
_DE LA UNIVERSIDAD DE ALCALA 

reseña de la convocatoria previa 

En reun ión celebrada en 
este Ayuntamiento, el pasa
do día 21 del mes de Enero 
actual , presidida por la Co· 
misión de Cultura de este 
Excmo. Ayuntamiento, y en 
la qu~ estuvo presente, co· 
mo miembro coord in'ador 
de la Universidad Complu· 
tense, en su Campus Univer· 
sitario de Alcalá, el Dr. Mar· 
tín Moreno, y a la que asis· 
tieron invitados miembros 
de esta Corporación y re· 
presentantes de 1·os distintos 
Organismos, Entidades, Aso· 
ciaciones, y público en ge
neral de esta Ciudad, que 
sentian verdadero interés 
por el desarrollo del tema 
universitario en Alcalá de 
Henares. 

El tema principal de la ci· 
tada reunión era el de la 
constitución, a nivel ciuda· 
dano de una Asociación-Pa· 
tronato de Amigos de la 
Universidad, a nivel Ciuda· 
dan o-Ayuntamiento. 

Por la Comisión de Cultu-
. ra, se hizo una amplia expo· 

sición de las vicisitudes sur
gidas hasta llegar a conseguir 
la meta alcanzada en las re· 
laciones Universidad·Ayun· 
1.amiento. Obstáculos como 
la creación de universidades, 
que hasta el momento no se 
han podido soslayar, son 
uno de los temas ~uizá el 
principal· en que la citada 
Comisión hace su fuerza é 
hincapié 

A continuación toma la 
palabra el Dr. Martín More· 
no, quien en principio vé 
plausible la citada idea de 
Asociación-Patronato, ya 
que han surgido una serie de 
inconvenientes, para ~a ins
talación y desarrollo de la 
Universidad en nuestra Ciu· 
dad, y van a ser necesarios, 
al máximo toda clase de 
apoyos, por parte del vecin· 
dario, asociaciónes y ayun· 
tamiento, para conseguir el 
fin inicial trazado, Creación 
é instalación en Alcalá de su 
Li r iversidad. 

Cita a título de ejemplo 
dos problemas concretos, 

para los que piden una ac· 
tuación inmediata por parte 
de el Ayuntamiento: 

a) Posible consecución de 
un giro a la izquierda en la 
Ctra. Nacional 11, a la altura 
del acceso a los Campus 
Universitario. 

b) Dificultades que encon· 
traba el Instituto Nacional 
de _Previsión para la ejecu
ción dél p.royecto . de cons
trucción de la · ResiJe11ciJJ 
Sanitaria de la Seguridad So
cial, de s·oo·camas, a instalar 
en nuestra Locali~ad. 

An·te la primera dificuitad 
-giro a la ~zqt.iierda en la Na· 
cional 11· el Ayuntamiento, 
informa de las gestiones por 
el mismo realizadas. va co· 
nocidas por otro lado, por el 
citado D. Martín Moreno, y 
que volverá de inmediato a 
reverdecer esta cuestión. 

Con fecha de ayer lunes 
día 24, se ha mantenido un 
contacto directo por los 
miembros de esta Corpora
ción, Seres. Blanco y Mu· 
ftoz, acompaftados de el Sr. 
Arquitecto Municipal, el Sr. 
Ingeniero Jefe de la Jefatu· 
ra Provincial de Carreteras, 
sobre el citado tema. 

El mencionado Sr. nos de· 
muestra documentalmente 
que por la citada Jefatura, 
está concedida toda clase de 
permisos y · autorizaciones, 
en su día para la ejecución 
de la mencionada solicitud 
de giro a la izquierda a la 
Universidad Complutense. 
Construcción que a petición 
de la misma se efectuará con 
cargo a la Univefsid'ad. En 
reunión celebrada en el día 
de hÓy cqn miembros de la 
Universidad, entre ellos el 
anteriprmente citado Sr. 
Martfn Moreno, se le ha in· 
formado de la indicada reu• 
nión, asf como se le .han fa· 
cilitado fotocopias de la do· 
cumentación antes aludida, 
quedando por tanto a nues
tro entender plenamente en 
manos de la universidad la 
citada solución. 

Causa verdadera indigna
ción v sorpresa en tocios los 

miembros de la Corporación 
alH asistentes, el giro negati· 
vo que en principio parece 
ha tomado el tema de la Re· 
sidencia de la Seguridad So· 
cial, ya que de todos es co· 
nocida, -por la extensa di· 
vulgación, y trámites poste· 
riores realizados por la Cor· 
poración Municipal hasta 
conseguir lo que el lnstitu· 
to Nacional de Previsión so· 
licitaba de .este Ayuntamien· 
to· ya que de todos· es .cono· 
Cida, repetimos las gestiones 

·Y consecuciones logradas 
por este Municipio, y confir· 
madas por . escrito del lnsti· 
tufo NaciOnal de Previsión, 
a nivel de Delegación Gene· 
ral,, por la . que .se n·os comu· 
nica el ·haber adquirido en 
este Término Municipal el 
solar necesario para la cons· 
trucción de la residencia 
Sanitaria de las citadas 500 
camas. Posteriores gestiones 
corporativas, dieron por cul· 
minado al hecho, solo a fal· 
ta de ejecución por mero·s 
trámites administrativos. 

La propuesta que os trae· 
mos a este Pleno es, la de 
que con verdadera indigna· 
ción y estupor, reiteremos 
una vez más en nombre pro· 
pio y en el de nuestros ad· 
ministrativos, la urgente 
construcción para nuestra 
Ciudad, de la Residencia de 
la Seguridad Social de 500 
camas, que tanta falta y ne· 
cesidad está haciendo en 
nuestra Ciudad y entorno. 

Esta reiteración Plenaria 
se ha de elevar a la Delega· 
ción General del Instituto 
Nacional de Previsión, 
quien-insistimos una · vez 
más· tiene adquirido verda· 
dero compromiso con la 
Ciudad de Alcalá de Hena· 
res, para la tan repetida 
construcción. 

Este Ayuntamiento pleno, 
nuevamente insiste al 1 nsti· 
tuto Nacional de Previsión 
estar dispuesto a apoyarle, 
en lo que de nosotros de· 
penda, para que se haga 
realidad este propósito. 

Os pedimos vuestro apoyo 
incondicional, para la conse· 
cución de este logro. 

GESTIONES Y VISITAS 

PROSIGUEN LAS GESTIO · 
NES PRO UNIVERSIDAD 

DE ALCALA 

La Corporación mun icipal 
y la Junta Gestora de la aso· 
ciación "Am igos de la Uni· 
versidad de Alcalá" han con· 
tinuado sus actividades que 
se iniciaron brillantemente 
con la visita realizada a me· 
diados de febrero al subse· 
cretario del ministerio de 
Educación y Ciencia. 

Confirmada por el doctor 
Martín-Retortillo la inmi· 
nente firma de la orden mi· 
nisterial previa al real decre· 
to-ley que dará fin al labo
rioso proceso, la comisión 
citada realizó una visita de 
cortesía -el día 2· al alcalde 
de la ciudad señor Sancho 
Thomé, confirmando el vi· 
cerrector del campus alca· 
laíno, doctor don Felipe 
Calvo las favorables impre· 
siones recogidas por la pro· 
pía Universidad Compluten· 
se. -Durante esta reunión se 
acordó realizar otras visitas. 

CON EL PRESIDENTE DE 
LA DIPUTACION 

El Jueves -día J. el alcalde 
señor Sancho Thomé con 
varios miembros de la gesto· 
ra -señoras Sanz Herranz y 
Fernández Dovermans y se· 
ñores Gaviña y Rodrigo To· 
bajas· visitaron al Presidente 
de la D'iputación provincial 
con quien cambiaron impre· 
siones durante más de :nedia 
hora. 

El señor Martínez Empe· 
rador prometió prestar todo 

su apoyo, cosa que viene ha· 
ciendo desde que por prime· 
ra vez se trató del "retor· 
np" . Y en relación con la 
asociación "Amigos de la 
Universidad" aceptó la idea 
de que la Diputación llegue 
a ser socio de honor de la 
misma, implicando ello po· 
sibles colaboraciones eco· 
nómicas. 

ENTREGA AL DOCTOR 
VIAN ORTUÑO DE LA 
MEDALLA DEL "RETOR· 

NO" 

El mismo día visitó la re· 
presentación indicada al rec· 
tor magnífico de la Univer· 
sidad Complutense, doctor 
Vian Orduño, haciéndole 
entrega de la Medalla del 
RETORNO. El Rector se 
mostró decididamente op· 
timista y habló de la próxi
ma aparición de las disposi· 
ciones legales que confirma· 
rán la creación de la Univer
sidad de Alcalá . En esta reu
'lió ri se intercambiaron feli· 
citaciones y se esbozó un 
programa de actos académi
cos con los que, en el mo
mento oportunc, debía cele
brarse solemnemente el re
nacimiento de la Universi 
dad alcalaína. 

El alcalde y la Comisión 
Gestora esti..vieron acampa· 
ñados por el vicerrector -y 
nuevo Académico de Cien· 
cías· doctor don Felipe Cal· 
va, cuya cooperación e inte
rés han sido siempre relevan
tes en este trascendental 
asunto de la recuperación 
por Alcalá de su categoría 
universitaria. 

INVIT AClON A LA SCHOLA 
La "SCHOLA CANTORUM" alcalaína, que dirige 

el profesor Llorente ha sido invitada a participar en 
la XVII Rosdegna Internazionale di Cappelle Musi
cale que tendrá lugar en la ciudad italiana de Loreto 
entre los dias 13 y 17 de ab.ril próximo. Concurren 
a este certamen coros de Italia, Polonia, Austria, 
Francia, Inglaterra, Suiza, Alemania y Grecia y entre 
ellos se encontrará, pues, la prestigiosa agrupacion 
que tan acertadamente dirige el maestro Llorente. 

La SCHOLA CANTORUM se encuentra, por otra 
parte, en la necesidad de hacer frente a un presu
puesto que po'r desplazamientos y alojamiento supe· 
ra las 800_000 pesetas, lo que no es nada exagerado 
teniendo en cuenta que la expedición va a contar 
con no menos de 50 cantores. 

Diversos organismos van a ayudar a la SCHOLA 
CANTORUM, entidad que ha cw-sado también una 
peticion de ayuda al Excmo. Ayuntamiento. Por su· 
puesto, deseamos que puedan asistir y que testimo· 
nien en ese importante certamen el grad.o de cultura 
musical alcanzado por una de nuestras instituciones. 
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POR UNA CIUDAD 
MAS LIMPIA 

Normas municipales sobre 
publicidad callejera 

El ayuntamiento alcalaíno ha emprendido con todo vigor 
la "Operación Paredes Limpias". Para ello ha comenzado por 
retirar los carteles que afean la fisonomía urbana. Nuestra fo· 
to muestra a uno de los operarios municipales en tal tarea. 

El Ayuntamiento colocará un centenar de tableros por lu· 
gares estratégicos de la ciudad para facilitar la publicidad pre· 
viamente autorizada. 

La normativa municipal se recoge en el bando difundido ~s· 
tos ultimos dias, que, por su interés, recogemos también jun· 
to a estas líneas. · 

PLANTACION DE ARBOLES 

Cuando este número de ALCALA HOY esté en las manos 
de sus lectores probablemente habrá concluído la campaña 
de plantación de árboles municipales que lleva a cabo Parques 
y Jardines (Benedicto Barco). 

Su detalle es el siguiente: 

Distrito 1 (Ayuntamiento) .................... 69 
11 (Reyes Católicos) .................. 806 

111 (Sta. Maria la Rica) ................... 6 
IV (Universidad) ..... · ..•............. 624 
V (Santiago) ....................... 346 
VI (El Angel) ....................... 373 

Total ................................ 2.224 

Prosigue también, como en años anteriores, la parte de la 
campaña relacionada con la Fiesta del Arbol y las plantacio
nes que se llevan a cabo por los Colegios y otras instituciones. 

UN RUEGO DE PARQUES Y JARDINES 

Parques y Jardines a través de este Boletin des.:a hacer lle
gar a los vecinos de la ciudad, próximos a las nuevas planta
ciones que agradece de antemano la cooperación que sin du
da se prestará por todos, cuidando de que las plantaciones se 
respetan e incluso, en ciertos casos, que se colabore en su de
sarrollo con el riego oportuno, ya que el personal municipal 
de Parques y Jardines es realmente escaso para atender todas 
las necesidades. 

EL ALCALDE·-PRESIDENTE DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO HACE 
SABER: 

QUE ANTE LA REITERADA FRECUENCIA CON QUE SE COLOCAN 
CARTELES ANUNCIADORES EN LUGARES NO DESIGNADOS PARA 
ELLO Y, SOBRE TODO, EN LUGARES Y EDIFICIOS NO ADECUADOS, 
SE HACE PRECISO REGULAR ESTA MATERIA A CUYO FIN SE ESTA-
BLECE LO SIGUIENTE: . 

1.- TODO PARTICULAR, ASOCIACION, PARTIDO; EMPRESA Y 
CUALQUIER INTERESADO EN LA COLOCACION DE ANUNCIOS DE 
CUALQUIER CLASE, DEBERAN SbLICIT AR, COMO ESTA REGULA
DO, EL CORRESPONDIENTE PERMISO MUNICIPAL Y ABONO DE LAS 
TASAS CORRESPONDIENTES, SEGUN ORDENANZA. 

2.- LA FIJACION DE LOS ANUNCIOS, DE CUALQUIER CLASE QUE 
SEAN, DEBERAN SER COLOCADOS EN LOS LUGARES AL EFECTO 
DESIGNADOS POR EL AYUNTAMIENTO O QUE EN CADA CASO SE 
ESPECIFIQUEN EN LA LICENCIA CONCEDIDA. 

3.- QUEDA EXPRESA Y TERMINANTEMENTE PROHIBIDO UTILI
ZAR LOS POSTES DE LOS SOPORTALES, ELEMENTOS DE SERVICIO 
PUBLICO, ASI COMO EN PAPELERAS, ETC., COMO LUGARES DE 
FIJACION DE LOS ANUNCIOS. 

4.- TODO ANUNCIO PUESTO EN LUGAR INADECUADO SERA IN
MEDIATAMENTE RETIRADO POR LOS SERVICIOS MUNICIPALES. 

5.- LA INFRACCION DE LO DISPUESTO EN ESTE BANDO SERA 
SANCIONADO CON LA MULTA DE 250 PESETAS LA PRIMERA VEZ, Y 
500 PESETAS LA SEGUNDA, SIENDO RESPONSABLE DE SU PAGO LA 
ENTIDAD, PARTICULAR O EMPRESA ANUNCIADORA QUE AP A
REZCA RELACIONADA CON EL ANUNCIO COLOCADO EN SITIO 
PROHIBIDO, SIN PERJUICIO DE ABONAR IGUALMENTE LOS GAS
TOS QUE OCASIONE LA RETIRADA DE LOS ANUNCIOS. 

~ ESPERO QUE ESTAS MEDIDAS iNCAMINADAS A LOGRAR Y MAN
TENER LA LIMPIEZA Y EL ORNATO DE LA CIUDAD, SIN PERJUICIO 
ALGUNO PARA LOS ANUNCIANTES, SERAN.bEBIDAMENTE ACOGI
DAS Y ESCRUPULOSAMENTE OBSERVADAS SIN NECESIDAD DE 
APLICAR LAS SANCIONES PREVISTAS, LAS CUALES EN CASO CON
TRARIO SE IMPONDRAN RIGUROSAMENTE. 

ALCALA DE HENARES, 12 DE MARZO DE 1977 
EL ALCJ\LDE 

EL 1 CONGRESO INTERNACIONAL 
. SOBRE CERVANTES 

. Este congreso que, convocado por el Patronado Arcipreste de Hita, 
se celebrará a finales de junio de 1978, iniciará sus jornadas prepara
torias este mismo año, dentro de las propias Jornadas Cervantinas. Se . 
trata del acontecimiento cultural de más relieve del próximo año y, 
como era de esperar, en su convocatoria figuran instituciones y perso
nalidades de todo el mundo, con una amplia representación de nues
trá ciudad. 

ANTE LAS JORNADAS CERVANTINAS 

Sin haberse ultimado todavía el programa de las Jornadas Cervanti
nas que,, como todos los años, se celebrarán en la segunda decena de 
abril, al cerrar este número de ALCALA HOY podemos anticipar que 
dentro de las jornadas musicales se ofrecerá un concierto de música 
de la época de Cervantes. También se gestionaba la contratación de 
una primera figura nacional para uh concierto de guitarra ya progra
mado. 



Los .acuerdos de los Plenos 
Se aprueba por unaniml· 

dad el Acta de la sesión ple· 
narla ordinaria de 21 de di· 
clembre de 1976. 

Antes de comenzar a tra
ter los asuntos del Orden del 
Día, el· Sr. Alcalde solicita 
de la Corporación, se haga 
una pública expresión de pe· 
sar por la p4rdlda de vidas 
humanas, producidas por ac· 
clones violentas de cualquier 
clase que sean y que debe· 
mos enc§tglcamente conde· 
nar, con constancia en acta, 
adhlrlc§ndose el Ayunta· 
ral.ento Pleno a la misma. 

Comunicaciones oficiales: 
Se pone en conocimiento 
de la Corporación, escrito 
del .Sr. Secretarlo General de 
la Comisión de Planeamien· 
to y Coordinación del Area 
Metropolitana de Madrid, 
dando audiencia a este A· 
yuntamlento, en el expe· 
diente del Proyecto de Com· 
pensaclón "Ciudad 2.000", 
en los término municlp·ales 
de Meco y Alcalá de Hena· 
res, así como del informe 
del seftor Arquitecto munl· 
clpal y de la Secretari,,. Ge· 
neral. Se acuerda prestar la 
conformidad del Ayunta· 
miento Pleno. 

Se aprueba propuesta de 
la Comisión de Urbanismo, 
sobre el catálogo de edifl· 
clos de interés monumental 
del conjunto histórico artís· 
tlco, a efectos de su conser· 
vación, etc. 

Queda aprobada una pro· 
puesta de la Comisión de 
Urbanismo, de suspensión 
eje licencias de parcelaclón y 
adificación, en los subpolí· 
gonos 1 · y 2 del Poi ígono 
Sa de las Normas Subsidia· 
rias y Complementarias de 
Planeamiento, con arreglo a 
la vigente Ley del Suelo. 

Por unanimidad se aprue· 
ba, propuesta de la misma 
Comisión de Urbanismo, so· 
bre suspensión de licencias 
de parcelación y edificación 
en el Polfgono 7 de las 
Normas Subsidiarias y Com· 
plementarias, según 1 a vigen· 
te Ley del Suelo. 

Se aprueba Inicialmente el 
Estudio de detalle, presen· 
tado por Fomento Ganada· 
ro, S.A. de cO:nformidad a 
la Ley del Suelo, dándosela 
la tramitatión reglamenta· 
ria. 

Queda sobre la mesi el Es
tudio de detalle presentado 
por Cubiertas y Tejados, 
S.A. y Sociedad El Val, 'S.A. 
para completar · anteceden· 
tes. · 

La Corporación acuerda se 
solicite -del Ministerio de 
Agricultura, la devolución 

de la finca del Cafto Gordo, 
de la propiedad municipal, 
cedida en su día a dicho MI· 
nlsterio para . experimenta· 
clones agrícolas. 

De unanimidad se a· 
prueba, propuesta de la Co· 
misión de Policia Urbana, 
sobre el nomenclatado de 
diversas vlas públicas de la 
Ciudad. 

Se aprueba por unanlml· 
dad, Moción propuesta de la 
Comisión cíe Parques y Jar· 
dinas, sobre la pl.,tación de 
arbolado en la Ciudad, ha· 
ciéndose los trámites regla· 
mentarlos y legales, para su 
adjudicación por concierto 
directo. 

Se dá conformidad por la 
Corporación, a la petición 
de varios seftores Conceja· 
les, para recabar nuevamen· 
te de la Delegación General 
del Instituto Nacional de 
Previsión, el compromiso 
que tiene contraido, para la 
construcción de una Resl· 
dencia de la Seguridad So· 
cial. 

Se aprueban los expedien· 
tes de fraccionamiento de 
pago del Impuesto de Plus 
Valía, de bon Andrés Ber· 
mejo Benito, Director de 
Perfumería Gal, S.A. y cin· 
co más, con arreglo al Regla· 
mento de Recaudación. 

La Corporación aprueba el 
proyecto técnico de amplia· 
ción de vestuarios en la pis· 
cina municipal de El Val y 
su adjudicación directa, con· 
forme al Reglamento de 
Contratación de las Corpo· 
raciones Locales. 

Se deja sobre la mesa, pe· 
tición de la Empresa Lim· 
piezas MUNDO, sobre revl· 
sión de precios en el contra· 
to vigente eón el Ayunta· 
miento, para ampliación de 
antecedentes. 

Se aprueba propuesta de 
la Comisión de Ensei'lanza, 
sobre ampliación del serví· 
cio de limpieza de diferen· 
tes Colegios y Casa de la 
Juventud, con la Empresa 
MUNDO, con arreglo al 
contrato vigente con el A· 
yuntamiento. 

El Pleno aprueba una pro· 
puesta de la Comisión de 
Gobierno Interior, para am· 
pliación de la máquina elec· 
trónica marca FACTO, para 
realizar los trabajos de me· 
canización del Ayuntamien· 
to. 

Se da cuenta de resolución 
de la Dirección General de 
Administración Local, sobre 
modificación del coeficiente 
2,9 que disfrutan varios fun· 
clonarlos de este Municipio, 

por el 3,6 asignado por di· 
cha Dirección y abono de 
los · emolumentos correspon· 
dientes. 

Se da cuenta de resolución 
de la Dirección General de 
Administración Local, por 
la que se cambia el coefi· 
ciente 1,3 que disfrutan va· 
rlos empleados municipales, 
por el nuevo asignado del 
1,7 y abono de los emolu· 
mantos correspondientes. 

El Pleno queda enterado, 
del eStado de las gestiones 
llevadas a cabo para la com· 
pra de 5.000 m. cuadrados 
de terreno en el antiguo 
Campo de Aviación, con 
destino a la ampliación del 
abastecimiento de aguas, 
acordando su adquisición y 
facultando a la Alcaldía pa· 
ra la firma de la escritura 
pública pertinente. 

Asuntos sobre la mesa: 
A) Se aprueba el reajuste de 
tarifas para el Servicio de 
autotaxis, con arreglo a las 
disposiciones dictadas por el 
Sindicato Provincial de 
Transportes y Comunicaclo· 
nes. 
B) Se acuerda la devolución 
de la fianza complementarla 
de 148.376 pesetas, al adJu· 
dicatario de las obras de P• 
vimentación de la calle Luis 
Vives, ·Tramo 1, con arreglo 
a derecho. 

Ruegos y p111guntas: 
A) El sei'lor Mui'loz de Pa· 
blos solicita informes sobre 
fecha exacta de terminación 
y entrega de las obras del 
paso inferior de Torrelagu· 
na. 

El sei'lor Alcalde le contes· 
ta, que el plazo terminó ya, 
pero debido a las interrup· 
clones que tendido de U· 
neas telefónicas y eléctricas 
que ha habido que variar, no 
acabarán hasta el 31 de 
marzo próximo, si bien, se 
ha acelerado la construcción 
del paso de peatones que ya 
está en funcionamiento. • 
B) El sei'lor Mui'loz de Pa· 
blos ruega la más amplia in· 
formación sobre la construc· 
clones en la Carretera de 
Meco, para unas Prisiones 
Militares, y de cuyo asunto 
se trató en el Pleno del mes 
de octubre pasado. 

El sei'lor Presidente expo· 
ne, que a la vista de no ha· 
berse recibido contestación 
al escrito cursado a la Co· 
mandancia de Obras de la 1 
Región, para- cumplir el trá· 
mite de solicitud de licencia 
de obras, y al mismo tiempo 
se ha denegado la acometida 
de aguas solicitada, hasta 
tanto no se efectue debida· 
mente, se harén cuantas ges· 
tiones sean pertinentes. 

C) El mismo Concejal sei'lor 
Muitoz, solicita informes, de 
si ya se ha realizado la legall· 
zación del compromiso de 
arriendo del Campo de fut· 
bol, con la Real Sociedad 
Deportiva Alcalá. 

El seftor Alcalde le contes
ta, que no se ha efectuado y 
se ha citado a la nueva Junta 
directiva para hacerlo a la 
mayor urgencia. 

O) Ruega asimismo el seftor 
Muftoz, se Informe sobre la 
firma escritura, plazos d• 
ejecución, y terminación y 
sanciones que cabrian en ca
so contrario, de las obras de 
semaforización desde la PI• 
za de Toros al Paseo del Val; 
Raqueta del Chorrillo y 
~venida de Reyes Católicos. 

El seftor · Alcalde faclllta 
los antecedentes pedidos de 
cada uno· de los tres espe· 
dientes, y del estado actual 
de dichas instalaciones. El 
seftor Mui'loz pide se haga 
una investigación, por h• 
be~ cumplido los plazos le· 
gales hace meses, por si pro· 
cediera pedir responsabillda· 
des a los técnicos, al no 
cumplir exactamente su co· 
metido. 

E) El sei'lor Carrasco formu· 
la el siguiente ruego: Exis· 
ten noticias que en Regist ro 
de este Excmo. Ayunta· 
miento se ha presentado un 
escrito avalado por un nú· 
mero determinado de fir· 
mas, relativo a situaciones 
que se han producido en 
nuestra Ciudad, que inciden 
dentro del marco de justicia 
y equidad que las leyes nos 
permiten, portanto, ruego a 
la Corporación se pronuncie 
sobre la conveniencia de que 
el Ayuntamiento se dirija a 
la autoridad correspondien· 
te, con la mayor celeridad, 
pidiendo el esclarecimiento 
de los hechos y las respon· 
sabilidades a que hubiere lu· 
gar si procediera, dando 
cuenta a este Ayuntamiento 
Pleno de las gestiones reali· 
zadas en el plazo mas breve 
posible. 

El sei'lor Alcalde manifies· 
ta, no sabe a que asunto 
puede referirse el ruego, y el 
seftor Carrasco aclara que se 
trata de que ha aparecido en 
la prensa y algunos vecinos 
lo han comunicado al Ayun· 
tamiento, el hech.o que un 
vecino de esta Ciudad ha de· 
nunciado haber sido objeto 
de malos tratos por fuerzas 
del orden público. 

El · sei\or Alcalde le contes
ta, que dicho asunto se en· 
cuentra sometido a expe· 
diente judicial y por ello no 
es pi:ocedente que el Ayun· 
tamlento tome acuerdo al· · 
guno sobl'9 este asunto, ni 

mucho menos pretenda In· 
fluir en los Organismos Ju· 
dlciales o ponga en duda su 
rectitud y celo en .la resolu· 
clón del caso. 

El seftor Carrasco insiste 
en que la Corporación se 
pronuncie en el sentido fa· 
vorable de pedir responsa
bllldades, si las hubiere, ca
so de que así lo pueda ha
cer el Ayuntamiento, en el 
esclarecimiento de los he· 
ch os. 
F) El propio seftor Carrasco 
solicita informes sobre la si· 
tuación del expediente de 
expropiación de terrenos del 
nuevo vertedero de basures. 
G) El seftor Carrasco formu· 
la tambien el siguiente rue· 
go: Ruego de incluya por la 
ComlsióR de Urbanismo en 
el próximo Pleno, una mo· 
clón rel;.~lva a la transfor· 
mación de una planta diafa· 
na en planta habitable con 
todos los antecedentes. 

El sei'lor Alcalde manifies
ta, que pasará d icho ruego, 
tal como se pide, a la Coml· 
slón de Urbanismo, pero no 
·cree pueda tener eficacia al· 
guna, ya que no se com· 
prende que es lo que se pi· 
de. 

Después que el seftor Ca· 
rrasco alude a que se trata 
de un edificio en construc· 
ción junto a la gasolinera de 
San Isid ro, propiedad de 
ARKE, S.A., el sellor Alcal· 
de le contesta , que dicha 
empresa tiene concedida li· 
cen.cia para la construcción 
del citado edificio, y como 
se habían realizado cons· 
trucciones que no se ajustan 
a dicho proyecto, se ha or· 
denado por la Alcaldía la 
demolición, que se está lle· 
vando a cabo, de la obra que 
no se ajustaba a La licencia 
concedida. 

H) El sei'lor de la Oliva pre· 
senta Moción, de acuerdo 
con el artículo 208 del Re· 
glamento de Organización. 
Funcionamiento y Régimen 
Jurídico de las Corporacio· 
nes Locales, como trámite 
urgente, para que por los 
Servicios municipales corres· 
pondientes, se proceda a 
realizar las obras necesarias 
para bacheado urgente de 
las principales vías de la Clu· 
dad. 

El sei'lor Pérez Alonso, co· 
mo Presidente de la Comi
sión de Obras, le contesta, 
que está preocupado por es
ta necesidad, se va hacer un 
bacheo mejor que el ante· 
rior a la mayor urgencia, pe· 
ro hay que esperar a que 
amaine este temporal de llu· 
vi as. 

El seftor Cádiz Rulz expo· 
ne, que el estado de las c• 
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Hes es un gran pf9blema, na
ciendo al respecto las obser· 
vaclones siguientes. Algunos 
de los constructores de ·VI· 
vlendas de importancl~ no 
han hecho las calles que co· 
mspond fa y como son ca· 
sos antiguos, Indica, que lo 
único que puede hacerse es 
recurrir contra ellos, que se 
puede pedir informe a la 
Sección Técnica de Obras, 
para conocer las calles que 
no se han hecho por . los 
constructorel, emplazam1&n· 
to, y se encuentran t?davla 
en nuestra Ciudad los mtere· 
Mdos, para adoptar las me· 
dldas que procedan. 

~ adjudica definitivamen· 
te el Concurso de obras de 
acondicionamiento de la ca· 
lle junto al Colegio de Re· 
yes Católicos. 

tar a 11 corporac1on en 1a 
Mancomunidad del Sorbe. 
El Alcalde, que hasta ahora 
era uno de los designados 
junto con los concejales se· 
flores Moya de Lucas y Ca· 
!leja, informó de que el au
mento de población de Al· 
calá había elevado su re· 
presentación a cuatro con· 
cejales y agregó· que agrade· 
cla que no se· le reeligiese, 
pues no le era posible de· 
sempeñar tal misión para la 
que fue votado siendo con· 
cejal. 

Denegar licencias de obl'll 
a D. Julián del Burgo '11 D. 
Miguel Hurtado •. 

Así queda acordado. 

Se acuerda por unaniml· 
dad, que la sesión plenaria 
ordinaria del mes de febre· 
ro se celebre el dfa 22 en 
prl!"'era convocatoria y el 
día 24 en segunda. 

10 de Febrero 
Se dá cuenta del Decreto 

de la Alcaldia, sobre desig· 
nación de Don Juan Mul\oz 
de Pablos, como Teniente 
de Alcalde del Distrito 111, y 
Presidente de las Comisiones 
asignadas, de lo que el Pleno 
queda enterado. 

Se acepta el ofrecimiento 
de cesión de 5.000 m. cua· 
drados. de terrenos que hace 
la Compañía de Jesús para 
fines escolares, y se acuerda, 
ponerla a disposición del Mi· 
nisterio de Educación Y 
Ciencia. 

Se acuerda el arreglo de la 
pavimentación de diversas 
vías públicas as! como su 
acerado muy deterioradas 
con motivo de las persisten· 
tes lluvias. 

Se acuerda dejar sobre la 
mesa, expediente de frac· 
cionamiento de pago de la 
Empresa Roca Radiadores 
s.~ .. para ampliación de in· 
formación. 

Se acuerda adjudicar a Vi· 
veros La Casilla, el suminis· 
tro y plantación de arbolado 
en diferentes zonas de la 
Ciudad, con arreglo al Re· 
glamento de Contratación. 

15 de Febrero 

Igualmente se adjudica de· 
flnltlvamente el Concurso 
para realización de obras de 
acondicionamiento en la ca· 
lle del Moral y zona conti· 
nua a la Carretera de Dagan· 
zo. 

Se deja sobre la mesa, el 
Concurso de obras de acon· 
dicionamiento de la calle de 
Daolz y Velarde. 

Asimismo queda aproba· 
do el Concurso de obras pa· 
vimentación acera izquierda 
de la Avenida de Reyes Ca· 
tólicos junto al Vivero Fo
restal. 

10 de Marzo 
En sesión plenaria extraor· 

dlnaria celebnda el jueves 
• 1 O de marzo· la Corpora· 
clón municipal acordó, _ a 
propuesta del Aícalde, Ir a la 
construcción de dos nuevos 
mercados. Se trata de apro· 
vechar las posibilidades que 
ofrece el plan coyuntural 
aprobado recientemente por 
el Gobierno. El financia· 
miento de estos mercados, 
explicó el sel\or Sancho 
Thomé, corre a cargo del 
ministerio de Comercio; la 
inversión es una parte a fon· 
do perdido y otra en presta· 
mo a largo plazo sin intere· 
ses. La aportación municipal 
se reduce, pues, inicialmente 
a la aportacion de solares y 
a la elaboración del proyec· 
to. 

El plan de construcción de 
mercados fija diversas cate· 
gorfas. Y para Alcalá se ha 
pensado en U!'IO tip,o A Y 
otro tipo B, enclavados, res· 
pectivamente en las barria· 
das de Reyes Católicos y 
Campo del Angel. 

Todo el plan coyuntural 
tiene caracter de urgencia y 
las obras a realizar deben 
terminarse en este afio 1977 

ELECCION DE CONCEJA· 
LES PARA LA MANCO· 

MUNIDAD DEL SORBE 

Seguidamente se fue a la 
designación de cuatro con· 
ceiales aue deben represen· 

Realizada la votación re· 
sultaron elegidos los seflo· 
res Gómez-lmaz, Pérez 
Alonso, Bello Márquez Y 
Mufloz de Pablos, que fue· 
ron felicitados por sus com· 
pafleros. 

LA CIUDAD 2000 

Finalmente el pleno se 
ocupó del informe, en el trá· 
mite de audiencia, del pro, 
yecto de urbanización CIU· 
DAD 2000. Sobre él mismo 
suscitó el concejal seflor Gó· 
mez-lmaz una duda ·muy 
fundamentada -que serla 
compartida por el Alcalde y 
otros seflores concejales· so· 
bre el problema que en el 
futuro pudiera presentar el 
suministro de agua potable 
a la citada ciudad, primera 
de las que se van a levantar 
en lo que se designa como 
urbinismo concertado. 

La CIUDAD 2000, que se· 
rá construida de una sola 
vez por varias importantes 
compal\ fas para una pobla· 
ción estabilizada de 60.000 
habitantes, no cuenta en 
principio, al parecer, dijo el 
seflor Gómez·lmaz, con otro 
suministro de agua potable 
que el de una red de ·pozos. 
Lógicamente a Alcalá debe 
preocuparte que tal CIU· 
DAD 2000 pueda presionar 
algún dfa sobre el caudal 
que corresponde a la Man· 
comunidad del Sorbe-: 

Después de otras Interven· 
clones que abun~ron en el 
punto de vista, .. 1 Alcalde 
informó de que no había ha
bido acuerdos entre CIU· 
DAD 2000 y la Mancomu· 
nidad y que, por ello, de· 
bía suponerse que dlspon fa 
de Ncursos o que se los ar· 
bitrarla de otras proceden· 
cias. Todo lo cual se harfa 
constar en definitiva y serla 
tenido en cuenta por los se· 
flores concejales recién elegi· 
dos representantes de Alcalá 
en la Mancomunidad. 

Aprobacion del Estudio 
de detalle, para ordenacion 
y colocación de volúmenes, 
con arreglo a las Normas 
Subsidiarias en el Polfgono 
5 b de esta Ciudad, cuya or· 
denación fue dispuesta por 
acuerdo del Pleno de 29 de 
matzo de 1976, al mismo 
tiempo que la suspensión de 
licencias de dicho polfgono, 
con arreglo al articulo 22 de 
la Ley del Suelo de 2 de ma· 
yo de 1976. 

RESEÑA DE LAS PERMANENTES 

9 de Febrero 
Conceder autorización pa· 

ra instalación de tuberlas 
pa1 l conducción de -agua a 
diferentes Empresas. 

Ideas acometidas de agua. 

Sobre la mesa petición de 
SICOP, S.A. para acometida 
de agua. 

Id. de D. Joaquin Egulnce 
pasa ampliación informe. 

Id. licencias de obras. 

Conceder licencl• para 
Instalación rótulos, pa¡os de 
carruajes y - sel\allzacló~1. 

Denegar Instalación toldo 
a D. Francisco Nogales, or· 
denándole cambio ubicación 
quiosco. 

Concesión aperturas esta· 
blecrm lentos. 

Aprobación certificacio· 
nes de obras. 

Autorizar a D. Ricardo 
Dodero Gobo, para transfe· 
rir licencia obras a D. Jo5'· 
Marfa Simón. 

Encomendar a Comisión 
de P8rsonal formule pro· 
puesta para nombramiento 
lnfltrlno de un Ingeniero In· 
dustrial. 

Abonar a la Delegación de 
Hacienda importe coplas 
mecanizadas listas cobrato· 
rlas de Urbana. 

Enviar fotocopia de escrl· 
to del Sr. Administrador de 
Correos a la Comisión de 
Policía Urbana y T'cnlc1 
Industrial a efectos fijación 
lugares para instalación bu· 
zones. 

Id. a informe Servicios 
Municipales reclamación 
desperfectos ocasionados .al 
vehículo propiedad de D. 
Michel Anderson. 

Proceder a la habilit ación 
urgente de locales en depó· 
sito municipal de Santa Ma· 
rfa la Rica con destino a de· 
tenidos preventorios. 

Cuenta escrito elevado al 
Excmo. Sr. Gobernador CI· 
vil solicitando abono en la 
proporción que estime opor· 
tuna, gastos ~aslonados 
con motivo Referéhdum Na· 
clonal. 

Id. al Excmo. Sr. Presiden· 
.te de la Diputación Provln· 
clal en solicitud abono 50 
por cien gastos formación 
mecanizada, Padrón Munlcl· 
pal y Censo Electoral. 

Acordar demolición lnme· 
dlata porche acristalado rul· 
noso Hotel -Laredo. "" 

Oficiar a la Comisaría de 
Aguas del Tajo en relacl6n 
vertido agu1s residuales al 
Rio Henares.' 

Prorrogar el contrato de 
Aparejador Municipal suscrl· 
to con D. Femando Aulz 
Herv'5. 

Correspondencia oficial. 

Informes de las Comisio· 
nes. 

Concesión acometidas ·de 
agua. 

Id licencias de obras. 

Denegar licencia de obras 
a don Angel Sánchez·Pardo 
e Inmobiliaria Alvega S.A. 

· Aprobación modificación 
proyecto construccl6n na· 
ves, solicitado por Fagobef', 
S.A. 

Denegar licencias ·instala· 
cl6n flechas Indicativas en 
vla pública a Información 
G.O. 

Concesión cambio titula· 
rldad establecimiento pesca· 
derla a nombre de don Ger· 
mán Criado López. 

Transferir a Empresa 
MARPRO, S.A. Licencia 
obras Parque Reyes Cat6· 
neos ·Bloques 4 7 y 48. 

Id Licencia Municipal de 
Auto-Taxi núm. 009 a nue· 
vo vehiculo, titular don Ma· 
rlano Blanco Espartosa. 

Sobre la mesa para infor· 
me de Intervención, factura 
obras proyecto Pista Pollde· 
portlva Colegio Cisneros. 

Denegar reclamación pre· 
sentada por don Cosme Nú· 
l\ez, sobre anulación pago 
dobles derechos licencia 
obras. 

Sustituir fianza definitiva 
constituida por CESPA, S.A 
adjudicatario contrato Lim· 
pieza Viaria, por resguardo 
depósito sin desplazamiento 
de titulos. 

Aprobación nómina perso· 
nal trabajos Rectlficaci6n 
Censo Electoral. 

Cuenta disposiciones In· 
sertas en a.o. Estado. 

Oficiar a Jefat&J ra Reglo· 
nal Transportes Terrestres, 
oponiéndose a supresión 11· 
nea de viajeros entre esta 
Ciudad, F entelaencina y 
Loranca. 

Informes de las Comislo· 
nes. 

En cumplimiento del art. 
231 del Reglamento de Or· 
ganlzación, Funcionamiento 
y Réglmgn Jurídico de las 
Corporaciones Locales, ex· 
pido la presente en Alcalá 
de Henares a -cuatro de mar· 
zo de mil novecientos seten· 
ta y siete. 



FINALMENTE SERA CREADA 
, · . 

LA UNIVERSIDAD DE ALCALA 
El Real Decreto·· Ley 
correspondiente irá al 
B.O.E. en este curso 

* * *'* Así lo· ha afirmado 
el Subsecretario del M.E.C. 

En la última semana de (ebrero, la Oficina de Prensa 
municipal facilitó la sigujente nota: 

Se está redactando Ja orden ministerial que creará defi
nitivamente Ja Universidad de Alcalá. Y el Real Decreto 
correspondiente será firmado, en todo caso, antes de 
que concluya el curso 1976177. 

Todo ello según las mañifestaciones efectuadas por el 
Subsecretario de Educación y Ciencia a una comisión in
tegrada por representantes municipales y de la "Asocia
ción de Amigos de la Universidad". 

Formaban parte de esta comisión la presidente de la 
municipal de Cultura y la delegada de Enseñanza de la 
Corporación, señoras Sanz Herranz y Fernández Dover
:rnans, y Jos miembros de Ja asociacion señores García 
Saldaña, Cabezas Linares y Rodrigo Tobajas. 

Recibidos el dia 16 al mediodía, ia entrevista transcur
rió en tono franco y corc;!lal. Y como la comisión insis-

tiera en la preocupación que reina en Alcala y su comar
ca por la demora que viene sufriendo el tema de la Uni
versidad, el Dr. Martin-Retortillo confirmó sus manifes
taciones de diciembre último -hechas ante las cámaras de 
T.V.E.-, cuando anunció que se iba a la creación de la 
Universidad de Alcalá. 

Facilitando más detalles el Subsecretario de Educación 
y Ciencia mostró a los comisionados el borrador de la 
orden ministerial que se estaba redactando y que, dijo, 
será firmada en los próximos dias. Eh ella se fija un pla
zo de dos meses para que el propio M.E.C. y el Rectora
do de la Complutense formalicen el expediente que dé 
paso a la Universidad de Alcalá. El Real Decreto, asegu
ró el Dr. Martin n.etortillo, será firmado en todo caso 
antes de que finalice el curso 76177. 

Comentó después que debe considerarse un hecho la 
creación y explicó que la implantación se llevaría a cabo 
de forma progresiva y paulatina, partiendo del enclave 
ya existente. En cuanto a Ja previsión de C(!pacidad, la 
estimó en 15.000 alumnos una vez que funcionen todos 
Jos cursos de fas Facultades actuales y los nuevos de Fi
losofía y Letras. 

1 Se ha .modificado 
la postura 

del ministerio 

Le pedimos a b presidenta 
de la Comisión municipal de 
Cultura Asela Sanz Herranz 
que amplie para ALCALA 
HOY la Información .obte
nida sobre la creación de la 
Universidad de Alcalá. 

-¿cuál es su impresión 
personal después de la entre· 
vista con el subsecretario de 
Educación y Ciencia? 

-sencillamente, creo que 
se ha modificado de manera 
muy favorable la posición 
del Ministerio. 

-¿se refiere a la gestión 
realizada cerca del anterior 
titular de la cartera seftor 
Robles Piquer? 

-Si. Entonces, como aho· 
ra, era evidente que la Uni
versidad Complutense habla 
llegado a la hipertrofia y 
precisaba desdoblarse. Pero 
entonces se consideraba el 
tema de la creación como 

.. asunto lento y compllcldo. 

-¿v ahora? . 
-Pues el Dr. Martin Re· 

tortillo ha sido claro y .ter· 
minante. Nos encontramos 
ante la lhminénte publica· 
ción de la orden ministerial 
en la que Sé fija un plazo de 
dos meses ·para que el Rec
torado de la Complutense, 
de acuerdo con ios servicios 
técnicos del Departamento, 
fije los términ.os de la crea· 
ción de la Universidad de 
Alcalá. Esto dará paso al 
real decreto correspondiente 
antes de que finalice el cur
so actual. 

-Insisto, lcuál es su lm· 
presión personal? 

-Creo que el Ministerio 
se ha trazado un programa 
de plazos fijos y está dis
puesto a cumpllrlos. 

-Al final dei último pleno 
munlclpal el alcalde Sancho 
Th"omé comentó y propuso 
que la Corporación, identifi
uda con los sentimientos de 
la ciudad, hiciera público 
oportunamente su deseo de 
que el Rectorado de la nue· 
va Universidad de Alcalá se 
Instalase en el Colegio Ma· 
yor de San lldefonso, sede 
creida para tal fin por el 
cardenal Cisneros. 

-Naturalmente, creemos 
todos que debe ser asi. Pero 
cómo también se subray6 
en esa oportunidad, ello no 
quiere decir que la E.N.A.P., 
cuya labor ha sido extraor· 
dlnarla y cuya categorla es 
plenamente universitaria de
ba abandonar Alcalá. No va· 
ya a ·suceder como con la 
Universidad y tengamos lue· 
go que luchar décadas y dé~ 
cadas por su retomo. La Es
cuela debe continuar en Al· 
calá y debe Instalarse en un 
nuevo edificio 1 construir 
en los propios terreno's de 11 
Universidad. · 

-lSe ha tratado ya de e ... 
to? 

-Se ha hablado de que el 
amplio Campus puede ofre· 
cer los terrenos para una 
nueva Escuela Nacional de 
Administrición Publica. 
Con un edificio especial po
dría potenciarse aun más la 
Institución modelo que sin 
d'uda es. 

-En otro aspecto, lquli 
opina de esa cifra de 15.000 
alumnos para la Universidad 
de Alcalá? 

-Pues que suponen, lo 
mismo que la Universidad, 
la creación de nuevos pues· 
tos de trabajo por un lado, 
y por otro, una sólida eleva
ción del nivel cultural de la 
ciudad. 

-Se dice que parece pró
xima la desaparición de los 
CI R. V se ha dicho también 
que, en ese caso, las fuerzas 
de paracaidistas de nuestra 
guarnición pasarían al CI R 
numero 2, quedando vacíos 
los diversos edificios de gran 
solera que hoy son cuarte
les. ¿Pudieran aprovecharse? 

-Pues si tal sucediera creo 
que esos edificios volverían 
a la función para la que fue
ron creados. Podrían ser co
legios mayores -residencias, 
claro- universitarios, biblio
tecas, centros de investiga
ción, etc. 

-Y ahora que parece que 
estamos en el umbral del 
retorno, ¿qué decir de los 
que han criticado la preo
cupación municipal porque 
la ciudad volviera a ser sede 
universitaria? 

-Esa era pura demagogia. 
Hay que decir SI a la Unl· 
versidad y SI a todos los 
medios educativos. Es la 
única manera, además, de 
que se eleve de verdad el ni· 
vel de la educación. Esto tal 
vez es lo que no interesa a 
los demagogos que, por otra 
parte, disfrutaron en su dia 
de medios para acudir a la 
Universidad. 

A.BUENDIA 


